

がっこう  
学校だより



れいわ ねん がつ にち  
令和7年7月11日 No.7

四條畷市立岡部小学校 校長 杉本 政信

〒575-0001 四條畷市砂一丁目7番26号 電話 072-879-2191

がっこうきょういくもくひょう けんこう かんが なかよ こ  
学校教育目標:健康で よく考え 仲良く がんばりぬく子

# 1. 自主学習をがんばり、自学の力を高める

自分から進んで、学んでいく習慣や態度をつけていくことは、これから先の人生の中において大きな力となります。岡部小学校でも主体的な学びを高める取組みを全校挙げて進めており、その代表的なものが「自主学習」になります。とはいえどのような学習を進めたらよいのか困っている人もいます。先日、高学年の教室で、6年生と5年生が、お互いの自主学ノートを見せ合い、よいところを伝え合う活動をおこなっていました。6年生の自主学習ノートを見ましたが、なかなか上手にノートをつくっていて素晴らしいと思いました。

自主学習に取り組んでいくことで①学習習慣が身につく

②自分で考える力が育つ

③理解が深まる

④学ぶことの楽しさに気づく

⑤自信がつく

などがメリットとして考えられます。  
学力向上通信なども参考にしながら  
これからも頑張っしてほしいと思います。



# 2. 6年生の租税教室

6年生の社会科(公民分野)の学習とリンクして門真税務署の方から、税がなぜ必要か学ぶ「租税教室」がありました。税金がなかったらどうなるか?という内容の映像を観ながら、社会を支える税の仕組みについて学ぶ、よい機会だったと思います。もし税がなかったら、火事になった際消防車を呼ぶのにお金がかかる。ゴミ収集がなくなって街が汚くなる。学校で使う教科書が有料になるなど、今の社会にある様々なあたりまえの公共サービスが無くなるのだと、正しく知る機会になったのではないのでしょうか。今後も様々な教育活動を通して、子どもたちが「自分たちの未来を考える力」を身につけていっほしいと思います。

### 3. 芸術鑑賞は、異文化との出会い

今年ことしの芸術鑑賞げいじゆつかんしょうは、アフリカンミュージックあふりかんみゅーじっくの演者えんじやに来てもらい、1・3・5年ねん、2・4・6年ねんの2部制ふせいでおこないました。

アフリカあふりかの音楽おんがくって、普段ふだんなかなか出会うことがないかなと思います。アフリカの楽器がっきは、自然素材しぜんそざい（木、皮、ひょうたん）を多く使おもって、リズム中心あふりかでダンスや儀式ぎしきと深く結びついておつかい多おつかいく使おつかいっていて、リズム中心りずむちゆうしんでダンスや儀式だんすと深く結びついておつかい多おつかいく使おつかいっていることを教えてもらいました。また、物語ものがたりや歴史れきしについてもおつかい多おつかいく使おつかいってたり、コミュニケーションこみゆにけーしょんの手段しゆだんとしても使つかえたりする事を、子どもたちの代表者だひようしゃが前まえに出て体験たいけんできる機会きかいもあつてとても盛り上がる楽しい音楽鑑賞会おんがくかんしょうかいになりました。



### 4. 市から冷水器を設置してもらいました

暑い日あつひが続つづき、学校がっこうの屋外おくがいでの教育活動きょういくかつどうも様々制限さまさませいげんをしながら、

子どもこどもの安全あんぜんを優先ゆうせんに考かんがえ行おこなっております。市しから小学校しょうがっこうに（※中学ちゅうがく校こうは設置せっちしてあります）冷水器れいすいきの設置せっちがありました。

この機械きかいは、水筒すいとうなどの容器ようきに冷水れいすいを入れて飲むタイプいのもので、

お茶ちゃが無なくなったり、忘わすれたりした時ときも、水分補給すいぶんほきゆうをして体からだを冷ひやすこと

で熱中症ねちゆうしゆうを防ふせぐことができます。改あらためて保護者ほごしゃの皆様みなさま、お子様こさまに朝あさの

段階だんかいで水筒すいとうに十分な量じゆうぶんの水分りゆうを入れて持もたせてください。冷水器れいすいきを使うために、ふたが外はずしや

すく、飲み口のぐちが広ひろめの水筒すいとうが望のぞましいです。暑い日あつひが続つづきますので、お子様こさまの健康けんこうに引き続ひきつぎご

りゅうい留意りゅういください。



### 5. 校長室前のお花

校長室前こうちようしつまえの廊下ろうかには、校務員こうむいんさんが生花せいけをかざってくれて

います。この前まえふと見ると、花瓶かびんの横よこに校務員こうむいんさんから5年

生せいへのメッセめっせーじージがありました。去年きょねん畑はたけで育てそだていた植物しょくぶつ

がきれいはなに花はなをつけていることにうれきしい気持ちきもちになると

同時どうじに、校務員こうむいんさんが「とつても素敵すてきな花はななので使つかわせてもらいます。ありがきがもとう。」と気持ちきもちを伝

え、つなにじゅうがもっているのも二重にじゅうにうれきしい気持ちきもちになりました。

